



## Nein, leider kein Bundesforum 2024 in St. Pölten

Leider mussten wir heuer schweren Herzens das Bundesforum absagen. Ein solches Event bedarf einer Vorbereitungszeit von mindestens einem Jahr und alles war bereits bis ins Detail vorbereitet. Abgesehen von der Location mit Sälen, Zimmerbuchungen und Technik sind das ein Keynote-Speaker, Workshopleiter\*innen und viele Helfer\*innen. Das Forum (übrigens für alle 3.500 Mitglieder offen!) sollte unter dem Motto „Soziales Wirken: Tue Gutes und rede darüber“ stehen. Dabei war das Programm heuer vom Ausbildungsteam sehr abwechslungsreich gestaltet. Mit den Direktoren von Caritas und Licht für die Welt waren sehr hochkarätige Gäste geladen. Gerne wären wir so gemeinsam in das „soziale“ Gildejahr gestartet. Die Antworten, warum die Anmeldungen so spärlich eingegangen sind und deshalb eine wirtschaftlich ausgeglichene Veranstaltung nicht möglich war, sind vielfältig. Eine zeitnahe Aufarbeitung war uns daher wichtig. Wir verordneten uns einen Workshop. Das Team reflektierte, bewertete und diskutierte, auch aus Sicht der Teilnehmenden, die gesamte Veranstaltung. Wir hatten dabei interessante Ideen, die künftig berücksichtigt werden.

Seit einigen Jahren ist ein Trend zu erkennen: Gildeübergreifende Veranstaltungen werden immer weniger gebucht und damit kommt der so wichtige Austausch untereinander zu kurz. Darüber hinaus sind wir wenige, die in den Organisationen Aufgaben und Verantwortung übernehmen. Dennoch stehen wir in Krisensituationen alle zusammen. Diese Phänomene werden auch in vielen anderen ehrenamtlichen Vereinen außerhalb der Pfadfinderbewegung beobachtet.

Es wird ein Bundesforum 2025 geben. Ich bin davon überzeugt dass der Termin, am 11. bis 12. Oktober 2025, von vielen Mitgliedern wahrgenommen werden wird und sich viele zeitgerecht anmelden werden. Anregungen zur Planung bitte an [gernot.hauer@pgoe.at](mailto:gernot.hauer@pgoe.at)

Die Verleihung der Gilde-Aktiv Preise und der Gilde-Woodbadges soll bei den Salzburger Gildentagen von 1. bis 4. Mai 2025 stattfinden. Hier läuft die Anmeldefrist bereits und ich kann nur aufrufen: Nütze die Chance und lass dir diese schöne gesellschaftliche Veranstaltung nicht entgehen. Denke auch daran: deine Teilnahme ist die größte Anerkennung für die Mitarbeiter\*innen im Organisationsteam. Es liegt an dir.

Mit einem herzlichen Aufruf zum Gut Pfad VGM Stv. Gernot

## Weils um uns alle geht: füreinand' da sein!

### Österreichs größte Community für Mitmenschlichkeit

Das Projekt füreinand' wäre am Bundesforum in St. Pölten als österreichweite Gute-Tat-Möglichkeit vorgestellt worden. Damit du nach der Absage des Bundesforums dennoch informiert bist, hier die wichtigsten Informationen über diese wunderbare Aktion. Bist du, ist deine Pfadfinder-Gilde, auch dabei? Wir hoffen auf rege Teilnahme und viele gute Taten und freuen uns über eure Berichte in den nächsten Ausgaben des Gildenwegs!

Von der Caritas und der Kronenzeitung initiiert, ist füreinand' Österreichs Community für Mitmenschlichkeit. Darum geht es: füreinand' da sein, aufeinander achten, ein offenes Ohr haben, hinschauen und helfen, wenn es jemandem schlecht geht. Gemeinsam mit mehr als 44.000 Menschen in ganz Österreich werden Menschen in Not spontan, unkompliziert und ganz konkret unterstützt. Helfen, wo Hilfe gebraucht wird. Mit Missionen und Aktionen wird gemeinsam das Mitmenschliche und der gesellschaftliche Zusammenhalt gestärkt. Alle Infos dazu gibt es unter [www.fueinand.at](http://www.fueinand.at)

### So funktioniert füreinand'

Nach der Anmeldung auf [www.fueinand.at](http://www.fueinand.at) nimmst du an Missionen teil, die du selbst auswählen kannst. Du wirst laufend informiert, wie und wo du schnell, unkompliziert und wirksam mithelfen kannst. Deine Hilfe macht den Unterschied!

Du kannst als Einzelperson oder auch in einer Gruppe teilnehmen, zum Beispiel mit deiner Gilde. Je mehr Menschen aktiv werden, desto besser. Sachspenden lassen sich ganz wunderbar als Gruppe sammeln. Falls ihr auch gerne gemeinsam in einer Einrichtung oder einem Projekt mithelfen möchtet, könnt ihr euch für einen Einsatz mit mehreren Plätzen anmelden.

- ▶ Registrierung bei [www.fueinand.at](http://www.fueinand.at) AnmeldeLink unter [www.pgoe.at](http://www.pgoe.at)
- ▶ Wähle eine oder mehrere Missionen und melde dich dafür an
- ▶ Du nimmst aktiv punktuell oder über mehrere Wochen und Monate bei Missionen teil
- ▶ Fotos von deinem Einsatz und eure Eindrücke hochladen
- ▶ laufend Infos zu aktuellen und neuen Missionen

### Mission: Dringend gesucht

Mit Hygieneartikeln, Lebensmitteln, Schul-sachen und vielem mehr kannst du Menschen in Not ohne Umweg direkt unterstützen. Du wirst informiert, wann und wo kleinere Sachspenden gebraucht werden und wo du sie direkt in einer Einrichtung in deiner Nähe abgeben kannst.

### Mission: Nachbarschaft

Hilf gemeinsam mit der Community direkt vor Ort in deiner Nachbarschaft und unterstütze aktiv Menschen in Not. Senior\*innen auf einen Ausflug begleiten, kochen für Obdachlose, Lebensmittel an Armutsbetroffene verteilen und vieles mehr.

### Mission: Plaudernetz

Wenn du gerne mit Menschen plauderst, anderen gerne zuhörst und Freude an neuen Begegnungen übers Telefon hast, dann bist du beim Plaudernetz richtig! Als Plauderpartner\*in kannst du von zu Hause aus Telefongespräche annehmen – immer dann, wenn du Zeit und Plauderlust hast.

Bist du nun auch bereit, Teil von füreinand' zu werden? Dann melde dich doch gleich an! Hast du noch Fragen? Wende dich an [fragen@fueinand.at](mailto:fragen@fueinand.at)



Zur Anmeldung



Zum Upload von Fotos